



SECRETARÍA

(B-543) Refrenda Agricultura como zonas de baja prevalencia de moscas de la fruta a regiones de Tepic y San Blas, Nayarit.- Los productores deben continuar con el monitoreo y acciones de control de la plaga para garantizar que no se eleve la población de la mosca. La **Secretaría de Agricultura** refrendó a diversas regiones de Nayarit como zonas de baja prevalencia de moscas de la fruta, de importancia cuarentenaria, lo que permite a productores comercializar sus frutos en nuevos mercados y a mejores precios.

<https://www.vozdelasociedad.com/single-post/agricultura-refrenda-zonas-de-baja-prevalencia-de-moscas-de-la-fruta-a-regiones-de-tepic-y-nayarit>

<https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/refrenda-agricultura-como-zonas-de-baja-prevalencia-de-moscas-de-la-fruta-a-regiones-de-tepic-y-san-blas-nayarit>

<https://campoyturismo.com/2021/12/05/refrenda-agricultura-como-zonas-de-baja-prevalencia-de-moscas-de-la-fruta-a-regiones-de-tepic-y-san-blas-nayarit/>

<https://hojaderutadigital.mx/refrenda-agricultura-como-zonas-de-baja-prevalencia-de-moscas-de-la-fruta-a-regiones-de-tepic-y-san-blas-nayarit/>

<https://www.voragine.com.mx/2021/12/04/refrenda-agricultura-como-zonas-de-baja-prevalencia-de-moscas-de-la-fruta-a-regiones-de-tepic-y-san-blas-nayarit/>

<https://www.periodicomitierra.mx/tepic-y-san-blas-nayarit-con-baja-prevalencia-de-moscas-de-la-fruta/>

<https://www.caudalinformativo.com/2021/12/04/refrenda-agricultura-como-zonas-de-baja-prevalencia-de-moscas-de-la-fruta-a-regiones-de-nayarit/>

<https://www.nadietepregunto.com.mx/refrenda-agricultura-como-zonas-de-baja-prevalencia-de-moscas-de-la-fruta-a-regiones-de-tepic-y-san-blas-nayarit/>

Celebra Csaegro 46 años de formar profesionales del campo.- El Colegio Superior Agropecuario del Estado de Guerrero (Csaegro) celebró 46 años de contribuir a la formación de más de cinco mil profesionales del campo de nivel medio superior y superior, especializados en el área agropecuaria, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Agricultura)**. Resaltó que, quienes se han formado en esta casa de estudios, han obtenido conocimientos, habilidades y valores para resolver problemas con responsabilidad y compromiso social, en beneficio del sector, de la población y del país.

<https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/celebra-csaegro-46-anos-de-formar-profesionales-del-campo>

SADER apuesta por programa de Fertilización en Veracruz.- El “Programa de Fertilización” que lleva a cabo la federación ha demostrado su eficiencia en los estados donde se ha puesto en funcionamiento, beneficiando sobre todo a aquellos productores de bajos ingresos y con menos de hectáreas, aseveró el encargado del despacho de la **Secretaría de Agricultura** en Veracruz, Osar Javier Fernández Morales.

<https://www.laopinion.net/sader-apuesta-por-programa-de-fertilizacion-en-veracruz/>

Gruma apoyará a estados del país para asegurar producción de maíz.- Esta firma, que dirige Juan González Moreno, será clave en la producción agrícola en varias entidades del país, una de ellas Guanajuato, donde por un convenio de colaboración entre la **Secretaría de Desarrollo Agroalimentario y Rural** del estado y Gruma podrá asegurarse la producción de





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

cerca de 400 mil toneladas de maíz. Además de este convenio, Gruma mantiene diversos programas de apoyo al campo, en coordinación con la **Secretaría de Agricultura y el INIFAP**, en beneficio de los agricultores mexicanos de diferentes estados.

<https://www.milenio.com/negocios/gruma-apoyara-a-estados-del-pais-para-asegurar-produccion-de-maiz>

SEGALMEX abre acopio para maíz blanco y frijol de temporal y de riego de P-V.- SEGALMEX abre fuera de cosecha de granos en Sinaloa, el acopio de maíz y frijol para pequeños productores, que se estima existen alrededor de 5 mil que pudieran calificar a los precios de 6,060 pesos por tonelada de grano blanco más 160 pesos por tonelada para flete, así como 16 mil pesos por tonelada de frijol. Francisco Javier Inda Delgado jefe de la Unidad de Precios de Garantía del sectorizado de la **SADER**, aclaró que solo recibirán el acopio de las cosechas en sacos.

<https://adnportal.mx/segalmex-abre-acopio-para-maiz-blanco-y-frijol-de-temporal-y-de-riego-de-p-v/>
<http://www.gob.mx/agricultura>

Fertilizantes suben 131% y disparan alimentos 10.9%.- La crisis energética global disparó los precios de los tres principales fertilizantes químicos usados en México en 131%, lo que a su vez provocó el incremento en los precios de los alimentos que se cotizan en 10.9%, como chile serrano, que cuesta 107.2% más caro que en meses anteriores. De acuerdo a Smattcom, empresa de comercio para el campo y El Universal, así como INEGI y **SADER**, el incremento en el precio de los fertilizantes químicos eleva los costos de producción de los agroalimentos en perjuicio de la economía familiar y por ello muchos buscan utilizar biofertilizantes para abatir costos.

<https://www.tierrafertil.com.mx/fertilizantes-suben-131-y-disparan-alimentos-10-9/>

Se prepara ayuntamiento para instalar el consejo municipal de desarrollo rural.- La Dirección de Desarrollo Agropecuario de este municipio participó en la reunión de trabajo sobre la Instalación y operación del Consejo Municipal de Desarrollo Rural Sustentable, organizada por la SEDARH, delegación zona Huasteca. Además, esta reunión estuvo presidida por Alfonso Coronado Castro, titular de la SEDARH en la Huasteca, así como de Ignacio Morales, Jefe de Distrito 131 de la **SADER**, contándose con la participación de representantes de los departamentos agropecuarios de los 20 municipios de la Huasteca.

<https://aldianoticiasslp.com/se-prepara-ayuntamiento-para-instalar-el-consejo-municipal-de-desarrollo-rural/>

Instalan subcomité de coordinación de Programas Federales en Colima.- Con el objetivo de establecer las bases de colaboración entre las distintas dependencias del Gobierno de México que tienen a su cargo la aplicación de programas sociales y en conjunto brindar una mejor atención a la población beneficiaria, ayer por la tarde se instaló el Subcomité de Programación Operativa en Colima, que preside el Delegado de Programas para el Desarrollo en la entidad, Julio León Trujillo. Este Subcomité se deriva del Comité Nacional que encabeza el Coordinador de los Programas para el Desarrollo, Carlos Torres Rosas, e involucra a las





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Secretarías de Bienestar, Economía, Trabajo y Previsión Social, Educación Pública, **Agricultura (SADER)**, así como Sedatu.

<https://www.newsita.eu/news/2021/12/04/instalan-subcomite-de-coordinacion-de-programas-federales-en-colima-2/#gsc.tab=0>

TWITTER

Agricultura

@Agricultura_mex

Y a ti, ¿no se te antojan unas ricas guayabas? Cara con baba en la boca

Conoce más en <http://bit.ly/2Z6HScX>

#IYFV2021

#AñoFrutasVerduras

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1467365879172288513

Agricultura

@Agricultura_mex

Octubre, noviembre y diciembre son los meses donde hay mayor disponibilidad de guayaba en el mercado nacional.

Conoce más en <http://bit.ly/2Z6HScX>

#IYFV2021

#AñoFrutasVerduras

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1467357578086830081

Agricultura

@Agricultura_mex

Michoacán es el principal estado productor de guayaba a nivel nacional.

Conoce más en <http://bit.ly/2Z6HScX>

#IYFV2021

#AñoFrutasVerduras

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1467349380126625794

AGRICULTURA

Impulsan el Cobro Digital en el campo mexicano.- La institución de tecnología financiera(fintech) Kapital y el procesador de pagos STP iniciaron una campaña para promover el uso del Cobro Digital (CoDi) en el campo mexicano. CoDi es una plataforma desarrollada por el Banco de México para facilitar las transacciones a través de transferencias electrónicas,





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

"de forma rápida, segura y eficiente, a través de teléfonos móviles", como la describe el propio banco. **Ovaciones, 7**

http://testigos.intelicast.net/2021/12Diciembre21/Imagenes_05122021/05122021001174nc.pdf

Siembran árboles para hacer frente al cambio climático.- Tras dos décadas de deforestación en Campeche, entre 1993 y 2012, de acuerdo con los registros nacionales, se perdieron un millón 111 mil 580 metros cuadrados de bosques y selvas debido a la tala ilegal, a programas de urbanización y desarrollo agropecuario realizados por el gobierno en turno. En 2013 llegó a la comunidad de Constitución un programa de reforestación con el cual se han plantado 7.5 millones de árboles hasta noviembre de 2021. **El Universal, 2**

http://testigos.intelicast.net/2021/12Diciembre21/Imagenes_05122021/05122021000998nc.pdf

Andan bien cariñosos.- Los árboles de Navidad, tanto reales como falsos, serán más costosos este año en Estados Unidos con un aumento que oscila entre 5 y 10 por ciento en comparación con 2020. De acuerdo con los productores, este incremento se debe al temor de una escasez masiva de árboles por factores climáticos y una reducción de agricultores. En los últimos 15 años, la cantidad de granjas de árboles de Navidad pasó de 22 mil a 15 mil, aproximadamente. "Tenemos un suministro más limitado que en el pasado", señaló Marsha Gray, directora ejecutiva de la Junta de Promoción de Árboles de Navidad, un grupo de marketing supervisado por el Departamento de Agricultura. **Metro, 14**

http://testigos.intelicast.net/2021/12Diciembre21/Imagenes_05122021/05122021000963nc.pdf

Escasean fertilizantes.- Escasez de fertilizantes que ha empeorado a nivel mundial, pone en riesgo las siembras en el País, ante ello productores del campo advierten que eso dispararía aún más los precios de hortalizas, frutas y granos. La urea, el fosfato diamónico (DAP) y el fosfato monoamónico (MAP) son los fertilizantes de mayor uso en México y actualmente esos tres promedian un alza conjunta del 151 por ciento, lo cual va a repercutir en los precios de las hortalizas y granos, ya no para tener rentabilidad, sino para que los productores puedan recuperar los costos y seguir produciendo.

<https://www.elmanana.com/escasean-fertilizantes/5462946>

Antigua agricultura maya, lección para la actualidad.- La agricultura también habría sido la causa de que se destruyera la selva hasta niveles tales que habría causado un cambio climático y la gran sequía de varios años que se ha identificado como unas de las principales causas del colapso. La agricultura intensiva se refiere a cualquier tipo de técnica agrícola desarrollada para aumentar la productividad, y eso, en el caso de los antiguos mayas incluía la construcción de terrazas en las pendientes de las colinas para expandir el área de cultivo y de lo que se conoce como campos canalizados.

<https://www.ejecentral.com.mx/antigua-agricultura-maya-leccion-para-la-actualidad/>

David Monreal impulsa la transformación del sector agrícola zacatecano con el Tercer Tianguis Agropecuario Regional Zacatecas.- En la estrategia para lograr el desarrollo económico y la reactivación económica en Zacatecas, el Gobernador David Monreal ha





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

impulsado el apoyo al campo como uno de los 4 ejes tractores de su administración para lograr la transformación del estado. Por este motivo, este fin de semana se realiza el Tercer Tianguis Agropecuario Regional en Ojocaliente, destinado para los campesinos y ganaderos de este municipio, así como los de Pinos, Noria de Ángeles, Loreto, Villa González Ortega, Villa Hidalgo, Villa García, Luis Moya, Cuauhtémoc, Trancoso, General Pánfilo Natera, Guadalupe y Genaro Codina.

<https://www.expresszacatecas.com/economia/55760-apoyo-al-campo-uno-de-los-ejes-tractores-del-gobierno-estatal>

GANADERÍA

La leche sube en octubre y logra el precio más alto de los últimos cuatro años y ni aún así se cubren los costes de producción.- Las protestas de los ganaderos lácteos para reivindicar un precio justo han dado sus resultados, pero no los esperados. El precio medio ponderado de la leche de vaca se situó en octubre en 0,353 euros/litro, lo que supone una subida respecto a los 0,342 euros de septiembre y es el nivel más alto de los últimos cuatro años, de acuerdo con los datos del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación (MAPA), pero ni aún así se cubren los costes de producción.

<https://agroinformacion.com/la-leche-sube-en-octubre-y-logra-el-precio-mas-alto-de-los-ultimos-cuatro-anos-y-ni-aun-asi-se-cubren-los-costes-de-produccion/>

PESCA | ACUACULTURA

Impulsa Gobierno de BCS, la acuicultura como fuente de desarrollo y bienestar.- El secretario José Alfredo Bermúdez destacó que actualmente están incorporados a esta actividad más de 730 productores, y con valor de producción superior a 400 millones de pesos, a través de 133 unidades económicas en donde participan más de 730 productores, la acuicultura se consolida como verdadera opción de reconversión productiva que genera desarrollo y bienestar.

<https://www.radarpolitico.com.mx/2021/12/04/impulsa-gobierno-de-bcs-la-acuicultura-como-fuente-de-desarrollo-y-bienestar/>

ENFERMEDADES | PLAGAS

La historia oscura de los Agrotóxicos.- Esta semana se conmemoró el Día Mundial del no uso de Plaguicidas, esto químicos utilizados en la producción agrícola, pero que tienen un gran impacto tanto en la salud humana como el medioambiente. Sin embargo, los conocimientos entorno al impacto en la salud y ambiental por el uso de plaguicidas, insecticidas, herbicidas y en general los agrotóxicos no es nuevo. Los inicios de la industria de los agrotóxicos como los plaguicidas comenzaron en la década de los años 40 con el surgimiento del diclorodifeniltricloroetano, mejor conocido como DDT. **Ovaciones, 4**

http://testigos.intellicast.net/2021/12Diciembre21/Imagenes_05122021/05122021001185nc.pdf





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

COVID-19

La Ssa reporta 251 muertes por covid-19.- La Ssa reporta 251 muertes por covid-19 POR CLAUDIA SOLERA La Secretaría de Salud reportó ayer 251 nuevas defunciones, con lo que sumaron 295 mil 154. Además, de dos mil 841 casos confirmados por covid-19, para dar un total de 3 millones 900 mil 293. La ocupación hospitalaria de camas generales es de 16% y la de camas con ventilador mecánico, de 13 por ciento. Con la aplicación de 400 mil 739 vacunas el pasado viernes, a la fecha se han suministrado 134 millones 093 mil 065 dosis contra covid-19 en las 32 entidades federativas desde que inició la Estrategia Nacional de Vacunación, el 24 de diciembre pasado. **Excélsior, 9**

http://testigos.intelicast.net/2021/12Diciembre21/Imagenes_05122021/05122021001372nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Descarta MC alianza 2024.- Los Gobernadores de Nuevo León, Samuel García, y de Jalisco, Enrique Alfaro, y el dirigente nacional de Movimiento Ciudadano (MC), Dante Delgado, rechazaron ayer sumarse a una alianza opositora para la elección presidencial de 2024. En el marco de la Convención Nacional Democrática del partido, aseguraron que MC está listo para caminar unido hacia esos comicios y descartaron que la candidatura vaya a ser objeto de peleas entre los aspirantes. **Reforma, PP y 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/12Diciembre21/Imagenes_05122021/05122021000794nc.pdf

CNTE reanudará movilizaciones en la Ciudad de México.- Para conmemorar su 42 aniversario, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) alista movilizaciones en la Ciudad de México los próximos 13 y 14 de diciembre. El llamado magisterio disidente anunció que su regreso a la capital del país incluirá exigencias como el alto a la represión, el pago de salarios y la reactivación de mesas de diálogo con la administración federal, a la cual señala de incumplir los compromisos adquiridos con los maestros. **El Universal, PP y 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/12Diciembre21/Imagenes_05122021/05122021000977nc.pdf

El martes iniciaría refuerzo para los adultos mayores.- La aplicación de las vacunas de refuerzo contra covid-19 podría comenzar este 21 de diciembre y los primeros en recibirla serán los adultos mayores, adelantó el presidente López Obrador. En conferencia desde Rayón, Estado de México, dijo que la vacunación es indispensable para proteger a ese sector de la población, el que más padece infecciones respiratorias durante la época de frío. **Excélsior, PP y 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/12Diciembre21/Imagenes_05122021/05122021001178nc.pdf

AMLO: en entrega de visas a agentes de la DEA, "nada oculto".- La entrega de visas para agentes de la Administración para el Control de Drogas (DEA, por sus siglas en inglés) que





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

otorgará el gobierno mexicano se hará conforme a la nueva legislación en la materia, y no hatará "nada oculto", sostuvo ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador. Adelantó que el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, informará a detalle el próximo martes de los alcances de este tipo de permisos, tanto de las condiciones y requisitos, como del número de elementos. **La Jornada, PP y 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/12Diciembre21/Imagenes_05122021/05122021001276nc.pdf

PRESIDENCIA

Supervisa AMLO el tren México-Toluca; garantizan que se inaugurará en 2023.- Los primeros 41 kilómetros de obra civil del tren México-Toluca ya están concluidos, lo que representa 70 por ciento de la longitud del proyecto, explicaron los encargados de la obra al presidente Andrés Manuel López Obrador durante una supervisión este sábado. El recorrido lo hizo acompañado de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, y del gobernador del estado de México, Alfredo del Mazo, así como del titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Jorge Arganis. **La Jornada, 25**

http://testigos.intelicast.net/2021/12Diciembre21/Imagenes_05122021/05122021001367nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Fuerza por México confía en mantener su registro ante INE.- Ante la decisión que tomará el próximo 8 de diciembre la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, respecto a si se le retira su registro a Fuerza por México, la dirigencia del partido consideró que existieron alteraciones sustanciales en las pasadas elecciones derivado de la pandemia por Covid-19. Aclaró que, si bien la autoridad electoral suspendió labores durante un tiempo por la emergencia sanitaria, no modificó el calendario electoral, en tanto que sí lo hizo con los plazos de registro de partidos políticos de nueva creación. **La Prensa, 26**

http://testigos.intelicast.net/2021/12Diciembre21/Imagenes_05122021/05122021000670nc.pdf

